

ENTR'ASSOS : NAISSANCE ET OBJECTIFS

Fruit d'un travail de concertation impulsé par la direction écocitoyenneté de la Ville, la charte de la vie associative de Frontignan la Peyrade a été élaborée avec les associations locales puis signée en 2023.

Au printemps 2024, pour faciliter la mise en œuvre des actions de la charte, le nouveau réseau Entr'Assos est né.

Ce réseau vise à rassembler les associations œuvrant dans divers domaines afin de favoriser la collaboration, le partage d'idées et la création de projets communs avec le soutien de la ville.

L'objectif principal d'Entr'Assos est de créer une plateforme où les associations peuvent s'unir, s'aider, échanger leurs expériences et mettre en commun leurs ressources pour dynamiser la vie associative sur la commune de Frontignan la Peyrade.

LES OBJECTIFS DU RÉSEAU ENTR'ASSOS :

- **Renforcer la coopération inter-associative : en invitant chaque association à rejoindre le réseau ;**

Entr'Assos souhaite créer un espace d'échange où les associations peuvent collaborer de manière fluide et efficace.

- **Favoriser l'innovation sociale ;**

Chaque association apportant ses idées, ses méthodes de travail et ses solutions innovantes peut contribuer à faire émerger de nouvelles réponses aux enjeux sociaux actuels.

- **Soutenir la mutualisation des ressources ;**

Le partage est un des leviers du réseau pour garantir la pérennité et la réussite des projets communs.

- **Promouvoir l'inclusion et la diversité.**

Le réseau Entr'Assos est ouvert à toute association, quel que soit son domaine d'intervention, afin de garantir une diversité des points de vue et des expériences.



RENCONTRONS-NOUS ASSISES DE LA VIE ASSOCIATIVE

Samedi 8 février 2025 à 9h - Salle Bouvier-Donnat

AU PROGRAMME

Le samedi 8 février matin prochain, auront lieu les Assises de la vie associative, organisées par la mairie de Frontignan la Peyrade en partenariat avec le réseau Entr'Assos.

Après un **accueil café à partir de 9h** à la salle Bouvier-Donnat de la Peyrade, la mairie ouvrira cet événement par un temps protocolaire pour accueillir les acteurs de la vie associative à 9h30.

Dans l'objectif d'associer convivialité et réflexion de fond, nous vous proposons un format novateur de **playback théâtre par l'association Magma de 10h à 11h30**. Une forme de théâtre d'improvisation associant le public aux acteurs. **Nous y aborderons les thématiques de l'engagement bénévole, la gestion d'une association ou encore le changement de gouvernance.**

Pendant ce temps, un spécialiste de la valorisation graphique reprendra et synthétisera toutes les idées exprimées. Il nous exposera ensuite son œuvre pour que chacun puisse s'approprier le fond des discussions.

Pour finir, **un pot de l'amitié vous sera proposé vers midi** pour clôturer cette belle matinée d'échange inter assos !

“L'ENGAGEMENT BÉNÉVOLE ASSOCIATIF POUR UNE CITOYENNETÉ ACTIVE” TEL EST LE THÈME DE NOS ASSISES

S'engager c'est pouvoir se réaliser, devenir responsable et solidaire. L'engagement n'est donc ni un état, ni un statut mais avant tout une dynamique, une possibilité de progression individuelle et/ou collective. Au sein d'une association, l'engagement se développe par la rencontre du JE et du NOUS, c'est-à-dire des aspirations personnelles et des ambitions collectives.

Mais que dire de l'engagement bénévole ? s'il est d'abord un don de temps dans la gratuité au service d'une action, le bénévolat est aussi un partage de générosité, de dévouement, de passion, d'enthousiasme, d'initiatives, etc. Cette portée fondamentale permet d'aller au-delà d'un simple échange « donnant/ donnant » pour créer les conditions d'une relation du « donner, recevoir, rendre » dans laquelle chacun sait ce qu'il donne, et découvre en contrepartie ce qu'il reçoit : du plaisir, des compétences, des relations, de la reconnaissance, etc.

Quand le JE et le NOUS se rencontrent c'est d'associativité dont il est question, définie comme agir ensemble dans un but commun à conduire, à imaginer. L'associativité devient alors le moteur de l'action ; elle crée le mouvement pour faire avancer le collectif en respectant la place de chacun en vue de « considérer le succès de chacun comme le succès de tous ». C'est ainsi que l'associativité invite à « faire société », elle doit permettre à chaque association de devenir un espace de démocratie participative en permettant à chacun de nos concitoyens de mettre son engagement bénévole au profit d'une dynamique de transformation sociale pour plus de solidarité, de mieux vivre et de mieux faire ensemble, de devenir des acteurs de changement de notre société en profonde mutation.



DE LA NÉCESSITÉ DE SE RENOUVELER

La vie associative de toute collectivité permet à chacun d'y puiser selon ses aspirations et ses besoins, un soutien, une écoute, un épanouissement, suscitant l'adhésion. Tel est le but de la SRASSMF qui d'emblée a adhéré au mouvement Entr'Assos réunissant des associations éclectiques mues par la

nécessité de se faire connaître, de s'élargir en créant du lien, une synergie, du partage, et qui ont compris qu'une fin biologique n'est pas inéluctable grâce au renouvellement de ses membres à qui on doit transmettre la flamme.

La SRASSMF, qui œuvre depuis 43 ans pour mettre à jour les vestiges du passé maritime de notre côte, est confrontée à une "crise des vocations" ; les candidats/adhérents devraient sonner à sa porte pour poursuivre la mission car il reste tant à découvrir... Or la magie de la chasse au trésor n'agit plus ou peut-être n'est-elle pas associée à ce club pourtant connu et honoré à Frontignan la Peyrade et alentour ; il faut donc communiquer, maître-mot aujourd'hui pour survivre ; provoquer l'envie en s'affichant plus auprès de populations jeunes et amoureuses de l'Histoire ignorant que l'aventure, le sport, le rêve, la découverte sont à portée de main.

Ce combat, la SRASSMF compte bien le mener, avec obstination, comme lorsqu'il s'agit de remonter du fond de la mer un canon ou une amphore... non pas de manière isolée mais en adhérant à cet élan de communication, en apportant sa part de vitalité contagieuse au tissu associatif de Frontignan la Peyrade.

REJOIGNEZ-NOUS !



Entr'Assos lance un appel à toutes les associations désireuses de rejoindre cette dynamique collective. Chaque association est invitée à :

- **Apporter ses idées** : qu'il s'agisse de propositions, de projets, d'amélioration organisationnelle, ou de nouveaux partenariats, toutes les idées sont les bienvenues.
- **Partager ses expériences** : l'expertise et les réussites de chaque association peuvent être source d'inspiration pour d'autres structures.
- **Participer aux initiatives communes** : Le réseau souhaite mettre en place des actions concrètes, où chaque association aura un rôle actif à jouer.

Le réseau Entr'Assos se veut un espace ouvert et inclusif, où chaque association peut trouver sa place et contribuer à la construction d'une société plus solidaire et innovante. Toute association souhaitant s'investir dans cette démarche collective est invitée à se manifester à et rejoindre le réseau, pour co-construire ensemble les projets de demain.

Participer à Entr'Assos ne nécessite que 2 heures par mois d'investissement ! - entrassos@gmail.com

Lettre d'information réalisée par les associations du réseau Entr'Assos, accompagnées par la direction de la communication et la direction écocitoyenneté de Frontignan la Peyrade.

UFC que choisir / SRASSMF / Aresquiers Subaquatiques / Kimiyo / Etre là / Taijiwuxigong / Les Lieux du lien / GV Oxygène / CPIE Bassin de Thau / Frontignan la Peyrade Basket